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L’Amministrazione Comunale ha 
deciso di adottare e promuovere 
azioni volte alla prevenzione e al 
controllo del territorio, accanto-

nando – salvo rari ed eccezionali casi – 
iniziative di tipo repressivo.

Con il bene placet della Prefettura orobi-
ca, nelle prossime settimane attiveremo 
interventi di collaborazione con realtà e 
associazioni attive nell’Isola Bergama-
sca, con l’intento di sostenere e accre-
scere il benessere della Comunità.

La nostra Polizia Locale, in conven-
zione con un altro Comune, in alcuni 
giorni della settimana pattuglierà il 
territorio anche nelle fasce serali, 
innalzando così il grado di sicurezza 
e di vigilanza nel centro storico e nei 
quartieri residenziali.

A settembre inizieranno i lavori per la 
realizzazione del nuovo presidio di Po-
lizia Locale: in un’area adiacente al pa-
lazzo comunale sarà ricavata una pic-
cola “centrale operativa” che garantirà 
ai nostri agenti un miglioramento nella 
gestione dei servizi al cittadino e una 
maggiore visibilità; inoltre l’attua-
le sistema di videosorveglianza sarà 
potenziato con telecamere ad alta 
risoluzione rendendo più agevole e 
mirato il controllo di aree sensibili e di 
forte transito veicolare.

Per contrastare i furti nelle abitazioni 
e le truffe nei confronti dei soggetti 
più deboli, sarà presto in distribuzione 
un opuscolo informativo che illustrerà 
ai cittadini quali accorgimenti adotta-
re in via preventiva e in situazioni di 
potenziale pericolo.

Nel periodo estivo i volontari dell’U.N.A.C. 
(Unione Nazionale Arma Carabinieri) 
eseguiranno, in via sperimentale, ser-
vizi di salvaguardia ambientale nel-
le zone verdi di tutto il paese.

La loro azione supporterà l’Ammini-
strazione nel monitoraggio delle zone 
più esposte a fenomeni di incuria, con 
particolare riferimento all’abbandono 
di rifi uti (domestici e speciali) in am-
bito urbano ed extraurbano. I cittadi-
ni dovrebbero però comprendere che 
i beni pubblici sono patrimonio della 
Comunità, pertanto l’averne cura po-
tenzia il valore del territorio e il relativo 
benessere dei residenti.

In autunno, in collaborazione con 
l’Azienda Consortile dell’Isola Berga-
masca e della Val San Martino, verrà 
attivata una campagna di sensibi-
lizzazione e prevenzione contro 
l’abuso di alcol e sostanze psico-
attive, coinvolgendo i giovani bona-
tesi in diversi eventi a seconda delle 
fasce d’età e delle esperienze vissute.

Parallelamente, l’Amministrazione cer-
cherà di far sbocciare tra i giovani il 
senso di proprietà pubblica e la cul-
tura della legalità, alla luce dei segnali 
positivi emersi durante gli incontri con 
alcune classi delle scuole dell’obbligo e 
varie realtà giovanili.

A livello politico-amministrativo con-
tinueremo a responsabilizzare i più 
importanti soggetti - pubblici o privati 
- preposti alla sicurezza, informando-
li con costanza e tenacia delle cattive 
abitudini e delle attività di microcrimi-
nalità che si verifi cano all’interno della 
Comunità.

Queste azioni ci porteranno “a fare 
sistema”, con l’intento primario di 
prevenire situazioni di disagio so-
ciale e favorire la vivibilità nel con-
testo urbano.

Il Sindaco
Michela Gelpi

eeditoriale

Prevenzione e presenza
per innalzare gli standard di sicurezza urbana
e migliorare la vivibilità
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Forse molti cittadini non sanno 
che l’Amministrazione ha recen-
temente introdotto una nuova 
fi gura proprio al loro servizio.

Si tratta del Difensore Civico, ruolo 
di cui è stata incaricata l’Avvocato 
Giovanna Acquaroli, che in questo 
numero abbiamo voluto presentarvi.

Dopo aver intrapreso studi classici si 
iscrive all’università e consegue la lau-
rea in Giurisprudenza. Dal 1990 ad oggi 
svolge la professione di avvocato con 
patrocinato in cassazione.

Da giugno ha assunto a tutti gli effetti 
l’incarico di Difensore Civico ed è dispo-
nibile a ricevere chiunque abbia in corso 
un procedimento o abbia inoltrato una 
richiesta agli uffi ci del Comune di Bona-
te Sopra. Il ricevimento è il 2° sabato 
di ogni mese dalle 10 alle 12 presso 
la Sede Comunale e il 4° mercoledì 
di ogni mese dalle 18:30 alle 19:30 
presso la Sala Civica di via Bonzanni 
(Fraz. Ghiaie).

D: Avvocato Acquaroli, quali sono le prin-
cipali funzioni di un Difensore Civico?

R: Il suo compito fondamentale è quello 
di garantire la tutela dei cittadini nei suoi 
rapporti con la pubblica amministrazio-
ne. Svolge quindi un ruolo di mediazione 
tra le due parti fornendo consigli e solu-
zioni ad eventuali problemi o disservizi 
e assicurando all’individuo il rispetto di 
tutti i suoi diritti.

Inoltre, il Difensore Civico ha l’obbligo di 
consegnare annualmente al Consiglio 
Comunale una relazione riguardante le 
varie problematiche esaminate nel cor-
so dell’anno, affi nché vengano prese in 
considerazione eventuali modifi che a 
leggi o normative, al fi ne di migliorare la 
vita di ogni cittadino.

D: In che modo crede di poter essere 
utile alla cittadinanza?

R: Credo che la mia esperienza nel set-
tore giuridico possa aiutare molte per-
sone che spesso non sanno quale sono 

le iniziative da intraprendere in ambi-
to burocratico, non hanno idea verso 
quale struttura debbano rivolgersi per 
poter ottenere i documenti di cui han-
no bisogno oppure non sono in grado 
di esaminare quelli di cui sono già in 
possesso. 

D: Qual è secondo Lei, l’elemento che 
caratterizza principalmente il suo in-
carico?

R: L’imparzialità. Il Difensore Civico non 
è schierato politicamente e quindi ga-
rantisce un’assoluta neutralità di fronte 
a quei cittadini che necessitano di sug-
gerimenti. Infatti, pur essendo nominato 
dal Consiglio Comunale rimane assolu-
tamente indipendente da quest’ultimo.

Con l’augurio che l’avvocato Acquaroli 
possa essere un valido e prezioso sup-
porto alla nostra cittadinanza, la ringra-
ziamo e le auguriamo buon lavoro!

il’intervista

Difensore Civico
a tutela dei cittadini

Daniele Pagnoncelli

Difensore Civico
a tutela dei cittadini

di Daniele Pagnoncelli
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Il Comune ha promosso negli ultimi 
anni la lotta contro la proliferazione 
della zanzara tigre (Aedes albopictus): 
insetto di provenienza asiatica, parti-
colarmente fastidioso, attivo di giorno 
e di notte che, oltre a ponfi , rossori 
e pruriti, può veicolare agli uomini – 
come è successo in Emilia Romagna 
nel 2007 – la malattia febbrile acuta 
denominata chikungunya. 
Lo scorso 11 giugno – su iniziativa 
dell’Assessorato all’Ambiente - si è 
tenuto presso la Biblioteca Comunale 
un incontro pubblico, durante il quale 
i relatori intervenuti – il biologo Gio-
vanni Rota Martir, tecnico della Socie-
tà Sesia sas (incaricata della lotta alla 
zanzara tigre nel Comune di Bonate 
Sopra) e il dottor Vincenzo De Gae-
tano, medico chirurgo - hanno ben 
dettagliato il problema sotto il profi lo 
biologico e medico.
Notevole è stata l’affl uenza di pubblico 
che, interessato agli argomenti trattati, 
ha sollevato numerosi quesiti ai relato-
ri. Sono state illustrate inoltre le azio-
ni che l’Amministrazione ha messo in 
campo per l’anno 2010: 
• trattamento tombini presso le vie, 

piazze e parcheggi del paese;
• trattamento siti sensibili di proprietà 

pubblica e privata; 
• monitoraggio proliferazione dell’in-

setto e conseguenti trattamenti anti-
larvali; 

• trattamenti anti-larvali torrenti Lesi-
na e Dordo;

e gli interventi, oltre a quelli sopra de-
scritti, che sono già in previsione per 
l’anno 2011, tra i quali:
• coinvolgimento Scuole mediante un 

percorso di studio, anche con l’ausi-
lio di tecnici specializzati;

• distribuzione presidi biologici anti-
larvali contestualmente alla distribu-
zione dei “sacchi rossi”.

Per eventuali approfondimenti:
http://www.comune.bonatesopra.bg.it
http://www.zanzaratigreonline.it

VAS

È in corso di pubblicazione la Valu-
tazione Ambientale Strategica (VAS) 
riguardante il PGT del Comune di Bo-
nate Sopra. Tale valutazione, coinvol-
ge Enti, Associazioni, Comitati e pri-
vati cittadini, ed è necessaria al fi ne 
di valutare quale impatto sul nostro 
territorio avranno le trasformazioni 
edilizie ed urbanistiche indotte dal 
nuovo strumento di pianifi cazione.
A questo proposito possono essere 
fatte pervenire presso 
l’Uffi cio Protocollo del 
Comune osservazioni 
entro il 19 luglio pros-
simo.
L’Amministrazione ha già 
avviato una serie di in-
contri informativi gli 
scorsi mesi di febbraio, 
marzo ed aprile con le 
minoranze politiche e 
con i tecnici operanti sul 
territorio: sono in pro-
gramma altri incontri du-
rante il mese di giugno.
La cittadinanza potrà 
incontrare i progettisti 
del nuovo strumento 
urbanistico e l’Ammini-
strazione nel corso di 

incontri pubblici promossi presso il ca-
poluogo e le frazioni nel mese di luglio.
Verrà dato ampio risalto e pubblici-
tà a tali eventi al fi ne di condividere, 
coinvolgendo la popolazione, le scel-
te effettuate nel nuovo strumento ur-
banistico.

Focus news
Sono in corso di valutazione da par-
te dell’Amministrazione le seguenti 
iniziative:

• concorso di idee per la qualifi ca-
zione di piazza Vittorio Emanuele 
II e via San Francesco d’Assisi;

• progettazione partecipata degli 
alunni delle Scuole Medie avente 
oggetto un parco pubblico;

• studio di fattibilità piste ciclope-
donali Ghiaie – Bonate Sopra, via 
Milano, via Como.

a assessorati

Zanzara tigre
In atto la prevenzione

di Massimo Arch. Ferraris

L’incontro dell’ 11 giugno
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Lavori
che si concludono…

Orti Urbani

Ai cittadini che ne hanno fatto richie-
sta sono stati consegnati nello scorso 
mese di aprile oltre 35 appezzamenti 
di terreno facenti parte degli orti ur-
bani di via Dordo (foto sopra).
Notevole è stato il successo dell’ini-
ziativa: l’augurio nostro è che questi 
spazi diventino anche un importante 
luogo di socializzazione oltre che di 
valorizzazione del luogo.

Attrezzature sportive

Viste le precarie condizioni dei manti 
di gioco della bocciofi la di Bonate So-
pra, recentemente sono stati rifatti i 
pavimenti, così da permettere lo svol-
gimento di gare presso la struttura 
comunale. 
Auguriamo agli associati della Boc-
ciofi la Bonatese una stagione agoni-
stica ricca di soddisfazioni.

Skate Park e pista Rollerblade

È in corso di ultimazione presso l’A-
rea Feste lo skate park e la pista per 
Rollerblade. I lavori edili a breve si 
concluderanno e la struttura potrà 
essere consegnata ai nostri giovani.
L’Amministrazione inoltre ha coinvol-
to in un concorso di idee gli alunni 
delle nostre Scuole Medie per dare 
al nuovo parco un nome: il vincitore, 
con il nome “SK8 Park Evolution”, è 
Fabio Zanchi ragazzo frequentante la 
terza media.

Lavori
che iniziano…

Rotonda di via Milano

Sono in corso di realizzazione i lavori 
di qualifi cazione della rotonda su via 
Milano: la rotonda rappresenta uno 
degli ingressi principali del paese e 
come tale ci è sembrato corretto valo-
rizzarlo. La volontà di utilizzare essen-
ze arboree locali (gelsi e viti maritate 
ai gelsi) nelle opere di arredo a verde 
consente giuste citazioni al patrimonio 
storico locale, riguardante tecniche di 
allevamento colturali proprie della no-
stra tradizione contadina.

Sponsorizzazione aree verdi

È stato recentemente approvato in 
Consiglio Comunale un Regolamento 
che consente ai privati ed alle ditte 
di intervenire nel miglioramento della 
qualità dei nostri giardini e dei par-
chi pubblici. Chiunque vorrà, potrà 
richiedere di partecipare in forma di-
retta (con lavori) o in forma di mera 
sponsorizzazione (versamento con-
tributo economico) alla manutenzio-
ne del verde: in cambio potrà essere 
esposto un cartello pubblicitario ri-
portante i dati o il logo dello sponsor.
Per maggiori informazioni rivolgersi 
all’Uffi cio Tecnico Comunale.

aassessorati

Il cittadino
protagonista del verde

di Massimo Arch. Ferraris

Il nuovo parco per i giovani

La rotonda di via Milano
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R
ispettare il Patto di Stabilità è 
un impegno diffi cile da mante-
nere. Il Comune di Bonate So-
pra è risultato essere un “ente 

virtuoso” perchè ha rispettato i para-
metri imposti dal Patto di Stabilità, riu-
scendo a garantire servizi e investendo 
risorse in importanti opere pubbliche.

Il tutto è frutto di un’oculata e raziona-
le gestione delle fi nanze, nonostante le 
diffi coltà avute - e in atto - per la man-
canza di entrate suffi cienti.

Le previsioni di cassa per gli investi-
menti sono estremamente aleatorie: an-
che se parliamo di stime, queste sono 
soggette a variabili legate all’andamento 
delle urbanizzazioni e dei trasferimenti 
di altri Enti e soggetti terzi e, per quanto 
riguarda le spese, le dinamiche risultano 
essere strettamente collegate alle opere 
pubbliche appaltate in precedenza. 

Si evince che, per poter fare investi-
menti e pagare le imprese, assicurare i 
servizi ed erogare i contributi si rischia 
di infrangere il Patto di Stabilità andan-
do incontro a pesanti conseguenze: 
l’impossibilità di procedere alla sostitu-
zione del personale, il divieto alla stipu-
la di nuovi mutui per il fi nanziamento 
di nuove opere pubbliche, la gravosa 
riduzione dei contributi ordinari versati 
dal Ministero dell’Interno e il conse-
guente restringimento dei servizi offerti 
alla cittadinanza.

Se per il 2009 abbiamo rispettato i limiti 
imposti, per l’anno corrente la situazio-
ne si prospetta complessa: le entrate 
subiranno un’ulteriore riduzione, so-
prattutto in conto capitale (investimen-
ti e manutenzioni) e le spese relative a: 
servizi sociali, ecologia, sport, cultura, 
scuole (di ogni ordine e grado); do-
vranno ridimensionarsi a causa della 
manovra fi nanziaria in approvazione, 
imponendo così una riduzione in vista 
di un saldo positivo maggiore.

Il Comune di Bonate Sopra ha depo-
sitato presso la Banca d’Italia un fondo 
cassa di 4.159.752,26 Euro, ma non pos-
siamo dare corso a tutte le opere pubbli-
che previste perché in cassa non entra-
no risorse suffi cienti a coprire le uscite.

Bisogna però “fare squadra”, pianifi -
care strategie e saper reperire fonti di 
fi nanziamento da Enti e privati.

La nostra priorità è procedere con il 
terzo lotto della Scuola Primaria del 
capoluogo, nonostante la crisi econo-
mica nazionale e le entrate poco inco-
raggianti.

Consuntivo 2009

La crisi economica ha infl uito sulle 
entrate del Titolo IV (Conto Capitale) 
maggiormente che in passato.
Attraverso il rendiconto possiamo mi-
surare le previsioni fatte per le entrate 
e per gli impegni di spesa presi.
L’avanzo di amministrazione 2009 dimo-
stra un attento impiego delle risorse e il 
suo valore ammonta a 434.562,38 Euro.
Tra le ENTRATE CORRENTI (basilari 
per il rispetto del Patto di Stabilità) 
segnaliamo:

• un incremento dei trasferimenti sta-
tali per 60.184,00 Euro nel Titolo II,

• maggiori entrate per 10.689,48 Euro 
(introiti mensa scolastica),

• maggiori entrate dai servizi cimite-
riali per 6.623,30 Euro,

• maggior contributo regionale per 6.218
Euro (informatizzazione mappe),

• maggiori entrate per 33.450,02 
Euro (canoni e servitù, antenne te-
lefoniche, sanzioni per mancati pa-
gamenti periodo 2004-2009),

• maggiore entrata per 22.135,00 
Euro (recupero pagamento PLIS).

Come MINORI ENTRATE registriamo:

• un minor r imborso IVA per 
24.296,69 Euro,

• una minore entrata  di 74.479,05 
Euro relativa all’acquedotto per il 
periodo 2005-2007,

• un minor introito di 38.342,63 Euro 
relativo alla Tia gestione rifi uti per il 
biennio 2005 e 2006.

Per il TITOLO IV CONTO CAPITALE
rileviamo:

• maggiori entrate per 27.570,30 Euro 
(monetizzazioni aree mancanti),

• maggiore entrata per 118.796,53 
Euro (oneri),

• minore entrata per 170.000 Euro 
(erogazioni liberali)

Per quanto riguarda la spesa, non ab-
biamo confermato al Comune di Pre-
sezzo il trasferimento di 150.000 Euro 
per la rotatoria su via Milano, destinan-
do questi fondi alla Scuola Primaria del 
capoluogo.
Per evitare spese a carico del Co-
mune, gli atti di rogito vengono 
ora redatti dal nostro Segretario 
Comunale.

aassessorati

Patto di stabilità:
la nostra spada di Damocle

di Cristiano Bonacina

Patto di stabilità:
la nostra spada di Damocle

di Cristiano Bonacina
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Variazioni apportare giugno/dicembre 2009

CAPITOLI  Maggiori
Entrate

Minori
entrate

Maggiori
spese

Minori
Spese Saldo

ICI recupero evasione 29400    29400
Affi tti proprietà comunali 10350    10350
Attività culturali e teatro 8051  10266  -2215
Contributo provinciale disabili 10000    10000
Maggiori spese disabili   10000  -10000
Spese personale   16764  -16764
Indennità sindaco e assessori    11300 11300
Trasferimenti statali 51097    51097
Spese legali   25000  -25000
Utenze Enel, Italcogim,Hidrogest   80813  -80813
Spese per automezzi   5890  -5890
Contributi associazioni   4530  -4530
Contributi e trasferimenti scuole   6610  -6610
Servizi sociali   16230  -16230
PLIS (recupero quota) 9735   12215 21950
Addizionale consumo energia 3050    3050
Entrate e spese servizi vari 5095   11027 16122
Trasporto alunni  1498  4570 3072
Spese postali   3000  -3000
Contributo regionale x mappe 8762    8762
Informatizzazione mappe UTC   17524  -17524
Fondo riserva   5560  -5560
Minori oneri urbanizzazione  550000   -550000
Terzo lotto scuola elementare    550000 550000

Risultato di amministrazione

Il risultato d’amministrazione dell’esercizio 2009, presenta un avanzo di Euro 434.562,38. 

In conto
Totale

Residui Competenza

Fondo di cassa al 1° gennaio 2009 4.536.059,77

RISCOSSIONI 565.289,82 3.921.124,35 4.486.414,17

PAGAMENTI 1.541.053,37 3.321.668,31 4.862.721,68

Fondo di cassa al 31 dicembre 2009 4.159.752,26

PAGAMENTI per azioni esecutive non regolarizzate al 31 dicembre 0,00

Differenza 4.159.752,26

RESIDUI ATTIVI 510.288,87 624.670,72 1.134.959,59

RESIDUI PASSIVI 3.458.415,34 1.401.734,13 4.860.149,47

Differenza -3.725.189,88

Avanzo (+) di amministrazione al 31 dicembre 2009 434.562,38

Suddivisione
dell’avanzo di amministrazione

complessivo

Fondi vincolati 1.440,68

Fondi per fi nanziamento spese in conto capitale 354.492,85

Fondi di ammortamento 0,00

Fondi non vincolati 78.628,85

Totale avanzo 434.562,38

aassessorati

Pagamenti, riscossioni
e fondo cassa al 31 12 2009

Fondo di cassa
al 01/01/2009 € 4.536.059,77

Riscossioni € 4.486.414,17
Pagamenti € 4.862.721,68

Fondo di cassa
al 31/12/2009 € 4.159.752,26
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D
all’11 al 19 giugno si è svol-
ta l’iniziativa “Conosciamo il 
Centro Diurno di via San Ge-
miniano”, con l’intento di valo-

rizzare la struttura operante sul nostro 
territorio e le abilità dei suoi ospiti.

Presso la sala civica Don Milani, durante 
l’inaugurazione della mostra pittorica 
“Sinfonie di colore” a cura degli utenti 
del Centro, il dottor Gianluigi Tomaselli, 
loro responsabile, ha spiegato ai 
presenti il funzionamento e le attività 
svolte presso la struttura di via San 
Geminiano. 

Mercoledì 16, sul campo della palestra 
di Ghiaie, i ragazzi del Centro hanno 
sfi dato l’Amministrazione Comunale in 
una partita di volley, vincendo al tie-
break il quinto set e aggiudicandosi così 
il trionfo.

Giovedì 17, presso il teatro Verdi è stato 
proiettato il fi lm “Donnie Darko”, a cui è 
seguito un dibattito moderato dal dottor 
Tentoni (C.P.S. Bonate Sotto) inerente le 
malattie mentali.

La settimana dedicata al Centro Diurno 
s’è conclusa venerdì 18 giugno con un 
pranzo sociale preparato dagli ospiti 
della struttura per Amministratori e 
Volontari del Servizio Sociale.

a assessorati

Centro Diurno
di via San Geminiano
Una settimana di eventi: dall’arte allo sport, dal cinema alla cucina

di Marzia Arsuffi 
“Condividere l’altro 
in cammino”
Il “Gruppo Volontari Bonate Sopra” e 
l’associazione “Il Passo” di Capriate, 
hanno organizzato nel mese di aprile 
una serie di incontri dedicati alle cure 
di fi ne vita, con il patrocinio dei Co-
muni di Bonate Sopra, Bonate Sotto, 
Mapello e Presezzo.

Nelle quattro serate, una fi gura re-
ligiosa, un giornalista, psicologi, 
medici e infermieri di cure palliati-
ve, hanno affrontato l’argomento in 
base alle diverse esperienze - pro-
fessionali e personali - acquisite nel 
corso degli anni.

Nell’ultimo incontro un signifi cativo 
numero di partecipanti ha deciso di 
aderire al corso di formazione per 
l’accompagnamento ai malati termi-
nali e ai loro cari.

Salute e prevenzione
Sentirsi bene in compagnia

Il Comune di Bonate Sopra, in 
collaborazione con il Dipartimento di 
Prevenzione dell’ASL di Bergamo, 
promuoverà i GRUPPI DI CAMMINO: 
persone che si ritrovano regolarmente 
per camminare insieme, al fine
di promuovere concretamente

l’attività fi sica e migliorare la salute.
I gruppi sono guidati da un “walking 
leader” che accoglie i nuovi arrivati, li 
conduce e li motiva.

Camminare è un’attività piacevole, 
particolarmente benefi ca per l’apparato 
muscolo-scheletrico, il sistema cardio-
circolatorio e l’apparato respiratorio;
lo diventa ancora di più se praticata 
in compagnia e in mezzo alla natura.

Nella serata del 15 giugno il dottor 
Paganoni e il dottor Brambilla hanno 
illustrato l’argomento ad alcuni 
potenziali “walking leader” che 
verranno formati per questo ruolo.

Presto l’iniziativa sarà presentata a tutta 
la popolazione attraverso un’assemblea 
pubblica e si inizierà a raccogliere 
le iscrizioni ai gruppi. L’iniziativa 
non avrà costi per i partecipanti.

Le ragazze del Centro al lavoro

La squadra di volley  “Siamo tutti un po’ fuori”
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Olimpiadi scolastiche dell’Isola
Grande partecipazione per il consueto evento

che unisce sport e amicizia all’insegna del divertimento

di Riccardo Merati

aassessorati

Olimpiadi scolastiche dell’Isola
Grande partecipazione per il consueto evento

che unisce sport e amicizia all’insegna del divertimento

di Riccardo Merati

N
el pomeriggio di sabato 22 
maggio gli impianti sportivi 
di Bonate Sopra hanno ospi-
tato la 13esima edizione 

delle Olimpiadi Scolastiche dell’I-
sola Bergamasca organizzata da 
PromoIsola.

All’evento hanno preso parte circa 500 
bambini frequentanti le Scuole Prima-
rie di sedici Comuni dell’Isola.

La tradizionale sfi lata delle squadre, 
con il cartello dei Comuni bene in vi-
sta, è stata accompagnata dalla Gari-
baldina di Terno d’Isola, dagli Sbandie-
ratori di Calusco d’Adda e dai Sindaci 
e Assessori del territorio.

Dopo aver acceso il tripode e aver 
reso omaggio all’alzabandiera, i ragaz-
zi si sono confrontati per più di tre ore 
in diverse discipline (percorso misto, 
corsa veloce, mezzofondo, salto in lun-
go, lancio del missile e staffetta) a se-
conda delle categorie d’appartenenza: 
“Piccoli” (prima elementare), “Cuc-
cioli” (seconda e terza elementare) e 
“Allievi” (quarta e quinta elementare).

A fi ne giornata la squadra formata dai 
ragazzi di Bottanuco si è aggiudicata 
la supercoppa dell’Olimpiade davanti 
ai gruppi di Presezzo, Brembate Sopra 
e Mapello. 

La squadra bonatese, formata da ben 64 
iscritti, s’è classifi cata - con merito - al 
settimo posto e alcuni dei nostri ragaz-
zi hanno ottenuto piazzamenti da podio 
nella corsa e nel lancio del missile. 

La manifestazione si è svolta all’inse-
gna del giusto spirito sportivo e del 
sano divertimento, tanto che la com-
petizione ha lasciato il posto a momenti 
di amicizia, gioco e condivisione.

Sindaco e Assessori sono rimasti pia-
cevolmente sorpresi dai ragazzi in 
squadra: educati, brillanti e sempre 
pronti a misurarsi con i compagni in un 
clima di allegro e reciproco sostegno. 
E’ stato un pomeriggio da ricordare!

L’iniziativa ha avuto successo grazie 
all’impegno fattivo di molte persone: 
lo staff di PromoIsola, il Dirigente sco-
lastico prof. Francesco De Francisci, il 
corpo docente delle Scuole Primarie di 
Bonate Sopra e Ghiaie, i genitori pre-
senti in campo e sulle tribune. Per il 
supporto logistico e organizzativo si 
ringraziano: la Protezione Civile Co-
munale, gli agenti di Polizia Locale, la 
Pro Loco, l’Associazione Sportivando 
e l’F.C. Calcio.

Chi volesse avere copia delle fotogra-
fi e scattate in gara e durante le pre-
miazioni può rivolgersi in biblioteca.
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pPolizia Locale

Maltrattamento
e abbandono animali
Pene severe per i trasgressori

di M.Z.

Maltrattamento
e abbandono animali
Pene severe per i trasgressori

di M.Z.

Venerdì 18 giugno, presso la 
Nuova Fiera di Bergamo, si è te-
nuto un convegno formativo 
a cura dell’ENPA (Ente Nazio-

nale Protezione Animali) e del Servi-
zio Nazionale Guardie Zoofi le (Nucleo 
Provinciale di Milano), dedicato alle 
normative e alle modalità operative 
contro il maltrattamento degli animali.

Il tema del convegno è stato affrontato 
con dovizia di particolari e approfondi-
menti tecnici dai relatori: Dott. Paolo 
Antonioli (ASL di Bergamo), Avv. Gian-
franco Ceci (Foro di Bergamo) ed Er-
manno Giudici (Capo Nucleo Guardie 
Zoofi le ENPA Milano). 

Vasta è stata la trattazione degli argo-
menti, quanto vasta è d’altronde la ma-
teria, a cui oggi le Istituzioni, le Associa-
zioni animaliste, gli Enti privati e pubblici, 
i Media e gli stessi cittadini mostrano 
una sensibilità, un’attenzione ed un’etica 
che, a quanto pare, stanno via via evol-
vendo verso una coscienza che guarda 
con occhio più attento, più consapevo-
le, e probabilmente più umano, la natu-
ra che ci circonda ed il mondo animale. 

Un’ampia e dettagliata panoramica 
sulla normativa vigente in Italia è stata 
brillantemente illustrata dall’Avv. Gian-
franco Ceci. Ad esempio la Legge 189 
del 2004, che ha introdotto signifi cati-
ve modifi che al Codice Penale.

L’art.544-bis del citato Codice preve-
de che chiunque, per crudeltà o senza 
necessità, cagioni la morte di un’ani-
male, sia punito con la reclusione da 
3 a 18 mesi. E ancora, l’art.544-ter 
recita: ”Chiunque, per crudeltà o sen-
za necessità,cagioni una lesione ad un 
animale ovvero lo sottopone a sevizie o 
a comportamenti o a fatiche o a lavori 
insopportabili per le sue caratteristiche 
etologiche,è punito con la reclusione da 
3 mesi ad 1 anno o con una multa da 
3.000 a 15.000 euro.”

E per quei “nobili spiriti” che orga-
nizzano combattimenti o competi-
zioni non autorizzate tra animali che 

possono metterne in pericolo l’inte-
grità fi sica, è prevista la reclusione 
da 1 a 3 anni e una multa da 50.000 
a 160.000 euro (art.544-quinquies).

Altrettanto esplicativo e ricco di detta-
gli è stato l’intervento del Capo Nucleo 
Guardie Zoofi le ENPA Milano, Ermanno 
Giudici, il quale ha illustrato le diverse 
tipologie di reati a danno degli animali. 
Ad esempio il cacciatore che usa vo-
latili per “richiami vivi”, al fi ne di cat-
turare o cacciare altra selvaggina: te-
nendone un numero eccessivo in uno 
spazio angusto, incorre in due violazio-
ni: il divieto di utilizzo di richiami vivi e 
il maltrattamento dell’animale. 

E per quel che riguarda l’abbandono 
di animali? I criminali dal cuore vile 
sappiano che l‘art.727 del Codice 
Penale recita: ”Chiunque abbandona 
animali domestici o che abbiano ac-
quisito abitudini della cattività, è puni-
to con l’arresto fi no ad 1 anno e con 
l’ammenda da 1.000 a 10.000 euro. 
Alla stessa pena soggiace chiunque 
detiene animali in condizioni incompa-
tibili con la loro na-
tura e produttive di 
gravi sofferenze.”

La Legge Regio-
nale n.33 del 2009 
descrive le norme 
relative alla tutela 
degli animali d’affe-
zione e prevenzione 
del randagismo: de-
fi nisce le condizio-
ni di vita adeguate 
degli animali; vieta 
l’accattonaggio con 
cuccioli di età infe-
riore ai 4 mesi; vieta 
i premi con animali 
vivi durante feste, 
sagre, lotterie e giochi; regolamenta 
l’anagrafe canina; tutela le colonie fe-
line (gatti che vivono in libertà); defi -
nisce le competenze del Comune (ad 
esempio la predisposizione nell’ambito 
del territorio di strutture di ricovero de-

stinate alla funzione di canile sanitario; 
l’attività di vigilanza, prevenzione ed 
accertamento effettuata dalla Polizia 
Locale; la realizzazione di campagne 
informative avvalendosi della collabo-
razione delle associazioni di volontaria-
to e dei medici veterinari; la predispo-
sizione di sportelli per l’anagrafe canina 
e molto altro ancora).

I Comuni devono acquisire ed affi nare 
la consapevolezza che anche la prote-
zione degli animali rientra nei loro do-
veri istituzionali.

I Comuni possono, e devono, avva-
lersi della Polizia Locale in quanto 
essa,conoscendo bene il territorio di 
competenza e gli abitanti, può svolgere 
un’importante attività di informazione, 
vigilanza, prevenzione e repressione di 
certi reati ai danni degli animali.

A tal riguardo il Comune di Bonate Sopra 
sta predisponendo un “Regolamento per 
la tutela e il benessere degli animali” che 
andrà a defi nire le linee guida da adot-
tare sul territorio, inasprendo le sanzioni 

fi no ad ora vigenti.

Inoltre è in fase di 
ultimazione la prima 
area di “sgambatu-
ra cani” presso via 
Palmanova, a cui se 
ne aggiungeranno 
presto altre due: ac-
canto al parco Aldo 
Moro e in via Monte 
Grappa nella frazio-
ne Ghiaie. 

Tutti noi dovremmo 
comprendere che 
la formazione delle 
Leggi, e la loro ap-
plicazione pratica, 
hanno lo scopo di 

prevenire o reprimere reati, ma anche 
di modifi care nel tempo la nostra co-
scienza, affi nché questa possa giudi-
care un atto fi no a ieri tollerato come 
semplice consuetudine, come un atto 
di barbarie oggi.

Dalla loro parte
L’ENPA è l’Ente a cui è attribuita la 
funzione generale di protezione degli 
animali. Fondato nel 1871 da Giuseppe 
Garibaldi, è stato privatizzato nel 1979 
con conseguente attribuzione ai Co-
muni, singoli o associati, e alle Comu-
nità Montane, la funzione di vigilanza 
sull’osservanza delle Leggi, dei Regola-
menti generali e locali, relativi alla pro-
tezione degli animali e alla difesa del 
patrimonio zootecnico.

Per maggiori informazioni:
www.enpa.net
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aambiente

L’U.N.A.C. e la salvaguardia
del verde pubblico

C
on la collaborazione dell’as-
sociazione U.N.A.C. “Unione 
Nazionale Arma Carabinieri – 
Volontariato e Protezione Civi-

le – Delegazione di Bonate Sopra” nei 
prossimi giorni sarà avviato un proget-
to per la tutela del valore sociale e col-
lettivo del patrimonio verde cittadino.

Gli associati U.N.A.C. si occuperanno 
della rilevazione e della mappatura di 
eventuali depositi abusivi di rifi uti e di 
zone interessate da biasimevoli episodi 
di abbandono di immondizia o degra-
do ambientale. Tramite un monitoraggio 
costante del territorio, potenzieranno 
azioni fi nalizzate alla verifi ca della ma-
nutenzione delle aree verdi pubbliche e 
degli arredi urbani ed attrezzature ludi-
che ivi presenti.

Inoltre diffonderanno la cultura della 
tutela dell’ambiente, attraverso attività 
di informazione, di sensibilizzazione e 
di partecipazione della cittadinanza 
sulle questioni relative alla gestione 
e sviluppo del verde urbano; nonché 
incontri con gli studenti delle scuole 
dell’obbligo fi nalizzati alla promozione 
della cultura dell’ambiente.

Per conoscere l’associazione:
Delegazione Cinofi la U.N.A.C.
campo d’addestramento - via Milano 

oppure
www.carabinieri-unione.it
www.carabinieri.tv

Obiettivi del progetto:
• Promuovere la cultura del rispetto dell’ambiente.

• Diffondere il rispetto delle regole di convivenza.

• Favorire la maturazione di orientamenti che possano sostanziare l’iniziativa civi-
ca e la solidarietà umana.

• Creare una rete di collegamento con altre realtà private o enti pubblici, che  ab-
biano come fi ne statuario la salvaguardia dell’ambiente e delle aree verdi.

• Contrastare i fenomeni di degrado del territorio.

• Migliorare la qualità del patrimonio naturalistico, riducendo eventuali fenomeni 
di degrado e abbandono.

• Favorire l’innalzamento degli standard qualitativi del territorio sotto il profi lo del-
la qualità ambientale.

• Favorire la protezione dell’ambiente e delle aree verdi attraverso una preventiva 
azione di monitoraggio e un servizio di sorveglianza.

• Favorire l’educazione e la formazione verso le tematiche dell’ambiente attraverso 
iniziative didattiche che possano incentivare una corretta fruizione delle aree verdi.

L’U.N.A.C. e la salvaguardia
del verde pubblico
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Ricevimento amministratori
Chi Dove Quando

GELPI MICHELA - SINDACO
con deleghe alla Cultura e alle Identità Locali

c/o Palazzo Comunale 
 

c/o Centro Servizi della frazione Ghiaie

dal lunedì al sabato 
Solo su appuntamento: 035 4996115

martedì dalle ore 18.00 alle 19.00
(senza appuntamento)

BONACINA CRISTIANO - VICESINDACO
con deleghe al Bilancio, Tributi, Sicurezza e U.R.P

c/o Palazzo Comunale sabato mattina dalle ore 9.00 alle 12.00 
Per appuntamento: 035 4996140/141/142

ARSUFFI MARZIA
Istruzione e Servizi Sociali

c/o Palazzo Comunale

c/o Centro Servizi della frazione Ghiaie

lunedì e mercoledì dalle ore 9.00 alle 10.30
(senza appuntamento)

martedì dalle ore 17.00 alle 18.00
(senza appuntamento)

ARCH. FERRARIS MASSIMO
Edilizia, Urbanistica, Opere Pubbliche e Ambiente

c/o Palazzo Comunale sabato mattina dalle ore 9.00 alle 12.00 
Per appuntamento: 035 4996152-150-151

DOTT.SSA ANGIOLETTI VALERIA
Commercio, Artigianato e Giovani

c/o Palazzo Comunale sabato mattina dalle ore 10.00 alle 12.00 
Per appuntamento: 035 4996132

MERATI RICCARDO
Sport, Tempo Libero e Rapporti con le Associazioni

c/o Palazzo Comunale sabato mattina dalle ore 10.00 alle 12.00 
Per appuntamento: 035 4996132

Apertura Uffi ci Comunali
Uffi cio Contatti Orari

PROTOCOLLO Tel.: 035 4996110 - Fax: 035 994374
protocollo@comune.bonatesopra.bg.it

LUNEDÌ 8.30-12.00
MARTEDÌ 8.30-12.00
MERCOLEDÌ 8.30-12.00
GIOVEDÌ 14.30-16.00*
VENERDÌ 8.30-12.00
SABATO 8.30-12.00

* ORARIO SERALE
   fi no alle 17.30
   per il solo uffi cio anagrafe

RAGIONERIA E TRIBUTI Tel. 035 4996140-141-142
tributi1@comune.bonatesopra.bg.it
ragioneria@comune.bonatesopra.bg.it

SERVIZI SOCIALI Centralino Tel. 035 4996113
Sportello Amministrativo
(aperto dalle ore 10.00) Tel. 035 4996122-177
Assistente Sociale
(riceve su appuntamento) Tel. 035 4996121

sociali@comune.bonatesopra.bg.it

ANAGRAFE/STATO CIVILE/ELETTORALE Tel. 035 4996161-160-178
anagrafe@comune.bonatesopra.bg.it

COMMERCIO/SPORT Tel. 035 4996132
commercio@comune.bonatesopra.bg.it

LUNEDÌ 8.30-12.00
MARTEDÌ 8.30-12.00
MERCOLEDÌ 8.30-12.00
GIOVEDÌ 14.30-16.00
VENERDÌ 8.30-12.00

SEGRETERIA/SCUOLA/ 
URP/STAFF DEL SINDACO

Tel. 035 4996115-116
segreteria@comune.bonatesopra.bg.it

urp@comune.bonatesopra.bg.it

UFFICIO TECNICO Tel. 035 4996118-150-151-152
utc@comune.bonatesopra.bg.it

MARTEDÌ 8.30-11.00
GIOVEDÌ 14.30-16.00
SABATO 8.30-12.00

DIFENSORE CIVICO 2° sabato di ogni mese dalle 10 alle 12 
presso la Sede Comunale
4° mercoledì di ogni mese dalle 18:30 alle 
19:30 presso la Sala Civica di via Bonzan-
ni (Fraz. Ghiaie)

POLIZIA LOCALE/MESSO Tel. 035 4996170-172-174
Cell. 347 6615187
Fax: 035 991556
polizialocale@comune.bonatesopra.bg.it

LUN-MAR-MER 9.00-10.00
GIOVEDÌ 14.30-16.00
VENERDÌ-SABATO 9.00-10.00

BIBLIOTECA COMUNALE
Don Lorenzo Milani

TEATRO COMUNALE
Giuseppe Verdi

Tel. 035 4996133 - Fax 035 4996185
biblio@comune.bonatesopra.bg.it
www.sbi.nordovest.bg.it/bonatesopra

Tel. 035 4996133
teatroverdi@comune.bonatesopra.bg.it
www.cineteatroverdi.com

LUNEDÌ ---------- 15.00-18.30
  20.30-22.30
MARTEDÌ ---------- 15.00-19.00
MERCOLEDÌ 9.30-12.00 ------------
GIOVEDÌ ---------- 15.00-19.00
VENERDÌ 9.30-12.00 15.00-18.30
SABATO ---------- 15.00-18.30

Numeri utili
EMERGENZA SANITARIA 118 VIGILI DEL FUOCO 115 POSTE 035 991176

PRONTO SOCCORSO 
(Policlinico San Pietro) 035 604111 CARABINIERI

Staz. di Ponte S.Pietro
112
035 462728 INTENDENZA DI FINANZA 117

CONTINUITÀ ASSISTENZIALE
(ex Guardia Medica – Bonate Sotto) 035 995377 SOCCORSO PUBBLICO

Questura
113
035 276111

CORPO FORESTALE
Stazione di Sotto il Monte

1515
035 4360243

POLIZIA STRADALE 035 276300 FARMACIA 035 991031

oorari
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Rifi uti e utenze
Uffi cio Contatti Orari
SERVIZIO RIFIUTI
Monzani Ambiente

Sportello presso il Municipio
Tel. 800 694 644

info@monzaniweb.it

MARTEDÌ 8.30-12.00
GIOVEDÌ 14.30-16.30
SABATO 8.30-12.00

PUNTO RACCOLTA SCARTI VEGETALI
Frazione Ghiaie

MERCOLEDÌ ---------- 14.00-17.00
SABATO 9.00-12.00 14.00-17.00

PIATTAFORMA ECOLOGICA
via delle More

ORARIO ESTIVO
DAL 1 APRILE AL 30 SETTEMBRE

ORARIO INVERNALE
DAL 1 OTTOBRE AL 31 MARZO

LUNEDÌ
GIOVEDÌ

09,00 – 12,00
14,00 – 18,00

LUNEDÌ
GIOVEDÌ

09,00 – 12,00
14,00 – 17,00

MERCOLEDÌ CHIUSO MERCOLEDÌ CHIUSO
MARTEDÌ - VENERDÌ 14,00 – 18,00 MARTEDÌ - VENERDÌ 14,00 – 17,00

SABATO 08,00 – 17,00
orario continuato SABATO 08,00 – 17,00

orario continuato

SERVIZIO ACQUEDOTTO - HIDROGEST Via Privata Bernasconi 13 - Sotto il Monte Giovanni XXIII
Tel. 035 4388711

info@hidrogest.it

da lunedì a venerdì:
8.00-12.00 e 13.00-16.30

SERVIZIO GAS METANO - ITALCOGIM Via Carso 73 - Madone
Tel. 035 991271

lunedì-giovedì: 13.00-18.00
martedì-venerdì: 9.00-14.00

ENEL - INFORMAZIONI E ALLACCIAMENTI Tel. 800 900 800 da telefono fisso gratuito
Tel. 199 50 50 55 da telefono cellulare a pagamento

sservizi e avvisi
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Progetto “Lavora per la tua Comunità”
Dal pochi giorni ha preso avvio il progetto “Lavora per la tua Comunità” per il quale sono state presentate 24 domande di partecipa-
zione. In base ai criteri stabiliti dal progetto sono state selezionate nove persone che presteranno servizio, come lavoro occasionale 
per trenta giorni, presso gli uffi ci comunali coinvolti: l’Uffi cio Tecnico-Ecologia, il Servizio Sociale e la Biblioteca. 

La fi nalità del progetto, come indicato nel precedente numero del notiziario, è quello di contribuire al sostegno di persone che, vista 
l’attuale crisi economica, si trovano in diffi coltà a causa della perdita o della mancanza del lavoro.

La somma stanziata dall’Amministrazione Comunale è stata impiegata per l’acquisto di voucher INPS che saranno impiegati per il 
pagamento delle prestazioni lavorative e gli oneri previdenziali.

“Aiutaci ad aiutare” continua
Ricordiamo che prosegue per tutto l’anno 2010 l’iniziativa “Aiutaci ad aiutare” che prevede sconti sugli acquisti presso i negozi 
convenzionati. Le famiglie in condizioni di disagio socio-economico possono richiedere la card per l’accesso all’iniziativa presso lo 
Sportello Amministrativo del Servizio Sociale Comunale.

Ricordiamo gli esercenti che hanno aderito all’iniziativa: Frutta e Lettura, Macelleria Besana Giuseppe, Mirko Ortofrutta, 
Opreni Ivalda e Panificio Mangili Ferruccio.

Counseling per il benessere della famiglia
Dal 10 maggio è aperto, presso la sede del Consultorio Familiare di via Cairoli 7 a Ponte S. Pietro, lo spazio Famiglia: un servizio di 
ascolto rivolto alle famiglie con diffi coltà relazionali, sociali o caratterizzate da confl ittualità, nell’ottica di offrire un processo d’aiuto 
per sostenerle nel ruolo genitoriale e/o di relazione con i fi gli.

Per richiedere un appuntamento è necessario telefonare dal lunedì al venerdì (dalle 8.30 alle 12.00 e dalle 14.00 alle 16.00) ai numeri: 
035 603251 – 035 603252 – 035 603319

Stadio gratis per i giovani disabili
L’Associazione Crescere Insieme, in collaborazione con il Servizio Sociale Comunale, anche per la stagione calcistica 2010-2011 ac-
compagnerà allo stadio di Bergamo i giovani disabili che vogliono assistere alle partite dell’Atalanta.

Queste si svolgeranno di sabato pomeriggio e i ragazzi potranno contare sulla presenza costante di un volontario. La gratuità è per i 
soggetti con invalidità pari al 100%; per percentuali inferiori è prevista una riduzione del prezzo del biglietto.

Per ulteriori informazioni contattate Mariangela Torlo, Presidente dell’Associazione Crescere Insieme, al numero 035 995297.
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Fotonotizie
comunitàc

Grazie Franca!
Il Consiglio Comunale ha salutato dopo anni di attento e prezioso servizio la dipendente, da poco in pensione, Franca Guerra.
Figura discreta, sempre disponibile ed attenta alle necessità quotidiane di colleghi e Ammini-stratori, Franca è stata omaggiata in Consiglio Comunale di una targa ricordo in segno di rico-noscenza e stima.

Volley: una schiacciatrice da record

Clara Decortes, classe 1996 e residente a Ghiaie, ha vinto con 

le compagne della Foppapedretti Bergamo lo scudetto Under 

14 femminile, laureandosi a pieni voti campionessa  d’Italia e 

ottenendo anche un prestigioso primato individuale: il titolo di 

miglior attaccante del campionato.

Non possiamo che congratularci con Clara, augurandole un fu-

turo sportivo ricco di nuove e sempre più importanti sfi de.

Inaugurato il nuovo OratorioLo scorso 2 maggio la Comunità Bonatese ha varca-to l’ingresso del nuovo Oratorio San Giovanni Bosco che si affaccia lungo via San Francesco d’Assisi.Per la nuova struttura, dotata di aule per il catechi-smo, saloni polivalenti, bar con annessi spogliatoi e campo di calcio a 7,  inizia ora un lungo percorso che lo porterà ad essere un effi cace e prezioso luogo per la crescita e la condivisione non solo dei più giovani ma di tutta la Comunità.

3ª edizione del motoraduno dell’Isola

Gli appassionati di moto d’epoca si sono dati appuntamen-

to a Bonate Sopra nella mattinata di domenica 27 giugno: 

partiti dall’Area Feste in sella ai loro cimeli, i bikers han-

no percorso le strade dell’Isola Bergamasca. La manife-

stazione è stata organizzata da Emanuele Callioni, Renzo 

Previtali, Corrado Meani, Gianfranco Boschini e Alberto Con-

sonni dell’associazione “Moto club Isola Bergamasca” con 

sede in via Umberto I (presso i locali della scuola materna).

Per informazioni e iscrizioni: 348 4169921.
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Dopo essere stati insigniti 
dell’onorifi cenza di “Cavaliere 
della Repubblica” per mano 
del Prefetto Camillo Andrea-

na, Renato Gamba e Ambrogio Stucchi 
sono stati i primi cittadini ad essere 
iscritti nell’albo delle benemerenze ci-
viche del Comune di Bonate Sopra. 

Renato Gamba, classe 1921, ha svolto 
il servizio militare nella Marina come 
silurista, partecipando a diverse azioni 
militari. Catturato e condannato alla fu-
cilazione, fu poi graziato e fatto prigio-
niero in Germania.

Ambrogio Stucchi, classe 1951, con 
alcuni colleghi ha fondato ad Aicurzio 
(Mi) la ditta «Jolly alluminio» che ne-
gli anni si è sviluppata con successo.

In segno di ammirazione l’Ammini-
strazione Comunale ha deciso, con 
voto unanime del Consiglio, di asse-
gnar loro un attestato di benemeren-
za civica.

Le benemerenze civiche costituisco-
no, di fatto, speciali riconoscimenti 
atti a valorizzare l’operato di quei cit-
tadini che hanno saputo distinguersi 

in diversi settori (scienza, lettere, arti, 
industria e lavoro, scuola, sport, atti-
vità sociali, assistenziali, fi lantropiche, 
militari, sindacali e politiche) o hanno 
elevato il prestigio del Comune di Bo-
nate Sopra tramite azioni di coraggio o 
abnegazione civica. 

Pertanto, se qualcuno di voi volesse se-
gnalare un cittadino il cui operato sia 
degno di nota, tanto da essere preso 

d’esempio dalla Comunità, può inviarne 
formale richiesta all’Amministrazione 
che ne valuterà le caratteristiche.

Per maggiori informazioni pote-
te scaricare il documento “Regola-
mento per le benemerenze civiche 
e le cittadinanze onorarie” dal sito:
www.comune.bonatesopra.bg.it.

Concittadini premiati
ccomunità

Renato Gamba

Concorso internazionale 
di canto
Grande soddisfazione per Ilaria, Arianna e 
Alessia Mangili insieme a Noemi Gelpi e Giu-
lia Stucchi, per la fascia d’oro ottenuta al con-
corso internazionale di canto corale svoltosi a 
Verona dal 14 al 17 Aprile davanti all’attento 
pubblico del teatro fi larmonico.

Le ragazze fanno parte del coro “Giacomo 
David” di Presezzo diretto dalla professores-
sa  Carmen Menghini.  La giuria, composta da 
sette membri provenienti da diverse Nazioni, 
ha  apprezzato l’esecuzione del giovane coro, 
che quest’anno ha proposto rielaborazioni di 
brani tratti da musical famosi.

Eccellente l’espressività, l’interpretazione dei 
brani, ma soprattutto la preparazione vocale.

Ambrogio Stucchi
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Lo scorso 9 giugno i 111 scolari 
della Scuola Primaria “Don Lu-
igi Palazzolo” hanno animato la 
festa d’inaugurazione del can-

tiere del nuovo edifi cio scolastico di 
via Principe Umberto.

I ragazzi si sono radunati tra i paletti 
e i nastri che idealmente tracciava-
no i locali della nuova struttura e, su 
suggerimento del Sindaco, hanno 
provato a immaginare la futura scuo-
la: aule spaziose, muri colorati, am-
pie vetrate, ma soprattutto compagni 
di classe che sorridono tra il vociare 
allegro. Perché il nuovo edifi cio do-
vrà essere proprio così: una secon-

da casa che accoglie i suoi ospiti in-
fondendo loro serenità e sicurezza, 
dove apprendere nozioni elementari 
di vita ed essere educati alla libera 
espressione sarà ancor più stimolante. 

Oltre al primo cittadino, erano presen-
ti all’inaugurazione Assessori e Consi-
glieri; il Sindaco di Presezzo Giovan-
ni Paganessi, l’Assessore provinciale 
Fausto Carrara, il Dirigente scolastico 
prof. Francesco De Francisci e il cor-
po docente, i due architetti progettisti 
Marco Locatelli e Luigi Maffeis, ed al-
cuni genitori.

Dopo i discorsi delle autorità, del prof. 
De Francisci e del consigliere di mino-
ranza Giancarlo Bonifaccio che nella 
precedente legislatura aveva iniziato l’i-
ter per la realizzazione del nuovo edifi -
cio scolastico; i ragazzi della “Don Luigi 
Palazzolo” hanno espresso, con pensie-
ri e cartelloni colorati, la loro felicità nel 
vedere l’avvio dei lavori di quello che 
per molti di loro e dei bambini che li se-
guiranno, diverrà un luogo per cresce-
re, comprendere e affacciarsi al mondo.

Don Davide Galbiati ha benedetto la 
targa che ricorda l’inizio dei lavori e, a 
conclusione della festa, i bambini hanno 
liberato in cielo dei palloncini colorati.

E con la citazione di Gianni Rodari, “Il 
mondo è la scuola”… auguriamo a tut-
ti gli alunni delle nostre scuole buone 
vacanze!

Inaugurato il cantiere
della nuova Primaria di Ghiaie
Un luogo per meglio apprendere e crescere

di Cristiano Pedrini

ffrazioni

Inaugurato il cantiere
della nuova Primaria di Ghiaie
Un luogo per meglio apprendere e crescere

di Cristiano Pedrini

Note tecniche
La consistenza dell’edifi cio sarà la se-
guente: dieci ambienti utilizzabili per 
attività didattiche, spazio per la segre-
teria didattica, bidelleria ed inferme-
ria. Vi sarà un’area utilizzabile come 
biblioteca e al piano interrato è stato 
dato spazio all’archivio scolastico.

Le aree esterne saranno estese e la 
superfi cie pavimentata ne garantirà 
l’utilizzo in qualunque stagione. La 
mensa potrà essere utilizzabile da più 
di 120 alunni contemporaneamente. 

Inoltre, al piano primo, sarà possibile 
realizzare altri locali, destinati – se-
condo le intenzioni dell’Amministra-
zione – a un futuro asilo nido. 

La benedizione di Don Davide Galbiati

Il Sindaco con alcuni studenti

La targa di inaugurazione cantiere
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Dal 19 aprile fi no al 30 aprile si 
è svolto il “15° trofeo Fratelli 
Sala”, una gara regionale orga-
nizzata dalla Bocciofi la Ghiaie 

con l’importante aiuto dei titolari della 
società Metallurgica Medolago SRL. 

In questa edizione il numero di parteci-
panti ha raggiunto quota 460, consolidan-
do quindi le iscrizioni dell’anno preceden-
te. Da sottolineare anche l’elevato numero 
di spettatori presenti in tutte le serate.

E’ stata sicuramente azzeccata la formula 
di due diverse tipologie di gara in unico 
evento. C’è stata una gara individuale per 
i tesserati di categoria A-B e una gara a 
coppie per i tesserati di categoria C-D.

Nella gara a coppie due giocatori del-
la Bocciofi la Ghiaie, Baratti Elio e Brena 
Maurizio, hanno ottenuto un brillante ri-
sultato, sfi orando la vittoria e aggiudican-
dosi un ottimo secondo posto alle spalle 
della coppia Fracassetti/Pozzi dell’ A.S.D. 
Bocciofi la Seriatese. Nella gara indivi-
duale si è invece imposto Nozza Guerino 
del Circolo Familiare Osio Sotto.

Durante la fi nale, tenutasi naturalmente 
a Ghiaie il 30 aprile erano presenti nu-
merosi ospiti tra cui il Sindaco Miche-
la Gelpi, l’Assessore allo Sport e Tempo 
Libero Riccardo Merati, l’Assessore alle 
Politiche Giovanili Valeria Angioletti, il 
Responsabile Relazioni con le Società 
della F.I.B. Bergamo Roberto Nespoli e in 
rappresentanza della Bocciofi la di Bona-
te Sopra il Presidente Giorgio Carrara e il 
Responsabile Federazione F.C. di Bonate 
Sopra sez. Bocce Battista Zanchi.

Il Presidente della Bocciofi la Ghiaie, Ange-
lo Meneghetti, in carica dal 2004, ci tiene 
a ringraziare Alessandro e Riccardo Sala 
che da 15 anni allestiscono questo even-
to che aumenta il prestigio non solo della 
bocciofi la, ma di Ghiaie come comunità. 

La Bocciofi la Ghiaie è inoltre affi liata alla 
F.I.B. dal 1998 e da 3 mesi è presente an-
che su Internet con un proprio sito all’in-
dirizzo www.bocciofi laghiaie-bg.it.

L’idea di creare un sito Internet è stata 
voluta fortemente dal Presidente che lo 

ritiene il primo passo verso un rinnova-
mento sempre più necessario in uno 
sport considerato da molti solamente uno 
sport da terza età.

E’ un modo per stare al passo coi tempi 
che permette di aumentare le possibilità 
di entrare in contatto con altre bocciofi le, 
di scambiarsi idee e consigli su come mi-
gliorare questo sport e di intraprendere 
iniziative in comune.

I progetti della Bocciofi la Ghiaie si sud-
dividono nel sociale, nei gemellaggi, nel-
la tecnologia, ma è soprattutto verso i 
giovani che si cerca di far maggior leva. 
L’idea di ampliare il consiglio direttivo si 
vuole muovere proprio in questa direzio-
ne di ringiovanimento, affi ancando ai soci 
con maggiore esperienza delle fi gure gio-
vani che possano dare il loro contributo.

Lo stereotipo di “Sport per pensionati” 
dovrà quindi scontrarsi con un’associa-
zione sportiva che col passare del tempo 
non invecchierà e punterà a farlo diven-
tare uno “Sport per tutti.”

Venticinque aprile
Come tradizione, anche quest’anno il 
monumento ai caduti della frazione 
Ghiaie è stato silenzioso spettatore 
della cerimonia di commemorazione 
della ricorrenza del 25 aprile.

Alla manifestazione, cui erano presen-
ti il parroco di Ghiaie don Davide Gal-
biati, molti cittadini e i rappresentanti 
delle Associazioni combattentistiche 
di Bonate Sopra, è intervenuto il vice 
sindaco Cristiano Bonacina ricordando 
con un breve discorso l’importanza di 
questa festa che ha visto il  contributo 
determinante dato dal popolo: uomi-
ni e donne di ogni età ed estrazione 
sociale, che iniziarono la loro lotta per 
la libertà dalle campagne, dalle mon-
tagne e da tutte le città, portando alla 
liberazione il Paese.

C.P.

A bocce ferme
di Daniele Pagnoncelli

frazioni

A bocce ferme
di Daniele Pagnoncelli

f
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Bonate sicura
Due giornate di esercitazioni

di Riccardo Merati

ccomunità

Bonate sicura
Due giornate di esercitazioni

di Riccardo Merati

Oltre undici mezzi impegnati tra 
autoambulanze e automedica, 
mezzi della Protezione civile, 
cinquanta volontari e tre mesi 

di preparazione per l’organizzazione: 
questi alcuni dei numeri signifi cativi di 
“Bonate Sicura”, manifestazione dedica-
ta alla simulazione di situazioni di emer-
genza che si è svolta sabato 11 aprile a 
Bonate Sopra.

“L’evento ha ottenuto una risposta no-
tevole, in termini di partecipazione, da 
parte della gente”, ha sottolineato Emi-
liano Vecchi, tecnico della simulazione 
e operatore della Croce Rossa Italiana 
– “ed è auspicabile che simili manifesta-

zioni possano essere organizzate ogni 
anno per avvicinare la gente ai concetti 
di sicurezza e prevenzione.”

L’operazione, promossa dall’Ammini-
strazione Comunale, ha visto il coin-
volgimento di numerosi soggetti (Pro-
tezione civile, Alpini, Croce Rossa 
Italiana, Vigili del Fuoco e U.N.A.C.) ed 
è servita agli stessi per esercitarsi con 
i colleghi allo scopo di rendere più ef-
fi caci le misure adottate in situazioni di 
pericolo; e alla popolazione per com-
prendere come, le squadre di soccorso 
ed emergenza, operino sul territorio in 
modo tempestivo e sinergico in occa-
sione di eventi imprevedibili e di grave 

rischio, come può essere lo scoppio 
causato da una perdita di gas.

Queste squadre, composte da uomini e 
donne tutti volontari, salvano vite, limi-
tano i danni, garantiscono ordine pub-
blico e mettono in sicurezza la popola-
zione e il suo territorio: è una fortuna 
poter contare su di loro.

Domenica 12 aprile, in piazza Vitto-
rio Emanuele II, gruppi e associazioni 
hanno allestito degli stand informativi 
coinvolgendo bambini e adulti in dimo-
strazioni pratiche.

Non sono mancati i momenti conviviali 
curati dagli Alpini presso l’Area Feste.
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Il Mondo?
Si può cambiare!

Don Milani gremita per l’incontro
organizzato dal Sermig

Avete presente quando si viene 
a conoscenza di qualcosa tal-
mente bello e grande da non 
riuscire a tenerselo per sè? 

Ecco! È proprio quello che è capitato a 
noi, quando abbiamo intuito che tutto 
quello che raccontavano sull’Arsenale 
della Pace di Torino era vero: il Mondo 
si può cambiare.

È questa è una BUONA NOTIZIA!
E come per tutte le buone notizie ab-
biamo voluto condividerla innanzitutto 
con coloro che ci erano più vicini. Per 
questo la sera del 16 aprile la sala don 
Milani è diventata un grande punto di 
ritrovo per amici, parenti, conoscenti e 
per tutti gli operatori che lavorano “con 

e per” i giovani del territorio: dai cate-
chisti agli educatori, dagli insegnanti ai 
sacerdoti, senza dimenticare l’Ammini-
strazione Comunale.

Tutti hanno ascoltato con entusiasmo le 
parole di Daniele che, a nome del Ser-
mig, ha raccontato come sia possibile 
cambiare il mondo partendo proprio 
dalla nostra città, dalle nostre piccole 
realtà, ma soprattutto da noi stessi.

Dopo aver documentato con immagini 
e video le missioni del Sermig, sia in Ita-
lia che nelle altre zone del Pianeta, Da-
niele ha ringraziato la nostra Comunità 
per gli aiuti raccolti a favore delle po-
polazioni haitiane colpite dal terremoto.

Appuntamenti importanti di questo 
grande movimento si terranno il 27 
agosto nella città dell’Aquila e il 
2 ottobre a Torino. Questo piccolo 
passo è stato il primo di molti altri che 
hanno portato a organizzare un’altra 
serata di dialogo: il 19 maggio i ragazzi 
bonatesi del Sermig hanno incontrato i 
portavoce dei diversi gruppi di Bonate 
Sopra, con l’obiettivo di poter comuni-
car loro i progetti in cantiere, auspican-
done una condivisione. 

Il gruppo Sermig
(SERvizio MIssionario Giovani) di Bonate

Per saperne di più:
www.mondialedeigiovani.org
www.giovanipace.org 

ccomunità

Il Mondo?
Si può cambiare!

Don Milani gremita per l’incontro
organizzato dal Sermig

“Libera” promuove 
legalità e giustizia
Un viaggio in terra di Sicilia, ma non la 
solita gita scolastica di fi ne anno, bensì 
un racconto che porta i più giovani 
alla scoperta delle terre confi scate 
alla malavita e mostra loro come esse 
possano tornare ad essere strumento 
di crescita per i cittadini onesti.

E’ questo il signifi cato dell’esperienza 
fatta dai giovani della IV IPSSAR di 
San Pellegrino e della III Ari e III  Bri 
dell’Istituto Maironi da Ponte che, 

accompagnati dai loro insegnanti, 
hanno per quattro giorni affrontato 
l’esperienza che ha permesso loro di 
scoprire quell’angolo d’Italia, e della sua 
storia recente, che affronta la mafi a.

In collaborazione con l’associazione 
“Libera” i ragazzi, in tutto cinquanta, 
tra cui diversi studenti di Bonate 
Sopra, hanno visitato i luoghi che 
un tempo erano patrimonio della 
mafi a e che ora sono tornati alla 
gente per rispondere a nuovi bisogni.
L’iniziativa si è conclusa con la cena 
conviviale che gli stessi ragazzi 
hanno organizzato all’Area Feste: tolti 

per una sera i panni degli studenti, 
hanno indossato quelli di camerieri e 
cuochi preparando una cena a base di 
specialità siciliane con molti prodotti 
provenienti dalle terre che un tempo 
erano feudo della malavita. 

La cena, organizzata con il contributo 
dell’Associazione Sportivando, ha 
visto la presenza delle famiglie dei 
ragazzi e degli insegnanti che hanno 
potuto assaporare l’esperienza, 
anche attraverso i sapori e i piatti, 
di quell’angolo d’Italia che i ragazzi 
hanno incontrato e condiviso.

www.libera.it
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Poesia, danza e musica
per il concorso “Nelle parole riscopriamo la vita”

Sabato 19 giugno presso il te-
atro Verdi ha avuto luogo la 
premiazione della IIIa edizione 
del concorso di poesie “Nelle 

parole riscopriamo la vita”: organizza-
to dai bonatesi Saul Filippi, Gabriella 
De Lellis e Paola Pasinetti; in collabo-
razione con la Parrocchia Santa Maria 
Assunta, l’Amministrazione Comunale, 
la Provincia di Bergamo, PromoIsola e 
numerosi sponsor tra cui il parco di-
vertimenti Gardaland.

La serata, presentata da Fabrizia Fas-
si, è stata arricchita dalle danze della 
scuola “In punta di piedi” di Chiara 
Pesenti e dalle esibizioni canore della 
Corale dell’Assunta – diretta da Mar-
co Cordini – dagli artisti emergenti 
Samuele Tozzi e Valerio D’Onofrio, e 
dalle storie musicali di Luciano Rava-
sio e fi gli.

A dare anima alle poesie è stata l’at-
trice bonatese Elide Fumagalli, men-
tre le vallette Chiara Faleschini e Alice 
Lavezzi hanno premiato insieme a don 
Alberto, don Mario, il Sindaco Gelpi e 
l’Assessore Angioletti i vincitori di que-
sta edizione: 

Sezione A bambini 
• «Ad una mia amica»

di Claudia Fracassetti - Presezzo

• «I fi ori di magnolia»
di Andrea Limonta - Terno d’Isola

• «Le regioni del nord Italia»
Giulia Ruggeri - Casnigo

Sezione B ragazzi 
• «Lacrime»

di Silvia Saracino - Bergamo   

• «Le origini»
di Giada Invernizzi - Brembate Sopra

• «In questa notte»
di Francesca Giordano - Presezzo

Sezione C giovani e adulti
• «Eri latte di rosa»

di Adele Pedroncelli - Capriate S.G.   

• «Magia»
di Santo Giancotti - Azzano San Paolo  

• «Mani»
di Carmen Iose Tassis - Zogno 

Sezione D dialetto bergamasco 
• «Capsant imbiancàt»

di Gianni Pisoni - Bergamo 

• «I tò mà»
di Carmen Fumagalli - Seriate  

• «Egnel de ‘ndòe»
di Rita Rossi - Bergamo

Movida!
Al ritmo del fl amenco con lo spettacolo  “Los Colores de la Noche”, 
della degustazione di sangria e della paella, una serata frizzante ha 
animato piazza Vittorio Emanuele II ad inizio giugno.

Promossa dai numerosi commercianti che hanno voluto organizzare 
un momento di incontro e di aggregazione aperto alla cittadinanza, 
l’iniziativa fa seguito al precedente appuntamento svoltosi nel perio-
do natalizio: si mantiene così aperto un percorso mirato non solo alla 
valorizzazione degli spazi del centro storico, ma anche degli stessi 
esercenti che, promuovendo la piazza, valorizzano al contempo la 
propria attività.

Un momento della serata
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giovani

Estate giovani

Un rinfresco con i 18enni

Lo scorso 2 giugno, in occasione 
della ricorrenza della Festa del-
la Repubblica, l’Assessorato alle 
politiche giovanili ha organizza-

to, presso l’Oratorio “San Giovanni Bo-
sco”, un piccolo rinfresco per tutti i ra-
gazzi che nel corso del 2010 compiono 
i tanti “sospirati” diciotto anni.

Con la maggiore età si acquisiscono 
diritti e doveri, ed è per questo che 
durante l’incontro l’Assessore Valeria 
Angioletti ha regalato una copia della 
Costituzione della Repubblica Italiana  
ai ragazzi “classe 1992” presenti.

Questo riconoscimento sottolinea il 
passaggio al mondo degli adulti ed è 
un modo per responsabilizzare i giova-
ni avvicinandoli alle conoscenze fonda-
mentali della vita civica e dell’attività 
amministrativa del Paese.

Lavori estivi

Olio di gomito per far splendere 
gli spazi comuni
L’Amministrazione comunale ha deci-
so di partecipare al bando per “la re-

alizzazione di interventi per il prota-
gonismo e la cittadinanza attiva degli 
adolescenti”, promosso dall’Azienda 
Speciale Consortile “Isola Bergama-
sca – Bassa Val San Martino”.
Nello specifi co si tratterà di “LAVORI 
ESTIVI PER ADOLESCENTI”, proget-
to che ha degli obiettivi ben precisi: 
sensibilizzare i ragazzi al rispetto ed 
alla cura del proprio territorio; re-
sponsabilizzarli a prendersi cura di 
alcuni spazi del paese; favorire l’ag-
gregazione e la socializzazione con i 
coetanei e le fi gure adulte.

I lavori prenderanno il via durante l’ul-
tima settimana di luglio e la prima di 
agosto e avranno come protagonisti i 
ragazzi di età compresa tra i 14 e i 18 
anni che, grazie all’assistenza e all’e-
sperienza degli educatori e dei volon-
tari che li seguiranno nel percorso, 
impareranno a curare in prima persona 
gli spazi da loro solitamente utilizzati 
per divertirsi e trovarsi in compagnia.
Per maggiori informazioni telefona
al numero 035 4996132 dalle ore 9.00 
alle 12.00, dal lunedì al venerdì.

ggiovani

Estate giovani

Gruppo giovani
Cosa bolle in pentola?
Diverse le iniziative già promosse 
nell’ultimo anno, ma le sfi de sono an-
cora tante! Ecco gli appuntamenti in 
programma:

• “Bonate che cambia” - mostra 
fotografi ca itinerante che illustra 
come il nostro territorio sia cambia-
to negli anni (foto sopra);

• “Torneo 12 ore no stop di cal-
cetto” – nuova edizione per que-
sto appassionante momento spor-
tivo riservato a chi non si stanca 
di tirare calci al pallone;

• “SOLD OUT” – festa organizzata 
“dai giovani e per i giovani”: presso 
l’Area Feste dal 19 al 22 agosto, per 
divertirsi insieme e conoscere i co-
etanei del paese.

Miglior operatore 
elettrico d’Italia 2010
Il diciottenne bonatese Anthony 
Previtali, studente dell’Istituto “Bet-
ty Ambiveri” di Presezzo, è stato 
proclamato all’Ipsia di Verona “Mi-
glior operatore elettrico d’Italia 
2010” dopo una gara impegnativa 
che l’ha visto confrontarsi con i co-
etanei degli Istituti di tutta Italia.

Ad Anthony sarà assegnata anche 
una borsa di studio da parte del Mi-
nistero dell’Istruzione, dell’Universi-
tà e della Ricerca. 
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Dopo un anno la 
nuova giunta di-
mostra chiaramen-
te i suoi limiti. L’in-
consistenza della 
azione ammini-
strativa è manife-

sta su ogni fronte, in particolare nei 
settori in cui potrebbe meglio quali-
ficarsi: l’ambito sociale, l’associa-
zionismo e il coordinamento delle 
varie iniziative , da cui provengono 
diverse lamentele dei cittadini.

Colpisce la incapacità a definire una 
scala di priorità. Gli amministratori  
continuano a ripetere che non han-
no soldi e rinunciano a 72.000 euro 
in contanti per dirottarli sullo Skate 
park, di cui nessuno sente la man-
canza. Che dire poi della spesa di 
23.000 euro per sistemare (estetica-
mente) la rotonda di via Milano, di 
proprietà della Provincia e dell’im-

pegno a farci carico della sua ma-
nutenzione sino al 2015? La colla-
borazione fra gli enti è importante 
ma in momenti di “magra” bisogna 
rispondere a esigenze vere e impro-
crastinabili.

Una buona notizia: parte la scuola 
elementare di Ghiaie. Peccato sia 
stato perso un anno intero. E’ in-
vece, inspiegabilmente e da tempo, 
fermo il cantiere delle elementari 
del capoluogo.

Piano di Governo del Territorio. Tut-
te le scadenze programmate dalla 
amministrazione sono saltate. E’ 
stata avviata una nuova Valutazio-
ne Ambientale Strategica ed ora ci 
aspettiamo il conto dei progettisti 
(ricordiamo che in Consiglio l’inca-
rico di redigere un nuovo PGT era 
stato annunciato a costo zero).
Da quanto è dato vedere ci sono se-

gnali allarmanti:
Nuove zone edificabili, una in par-
ticolare  a ridosso dell’asse interur-
bano, al confine con il nuovo orato-
rio (che si voleva più distante dalle 
case) e vicino al cimitero.
 Prospettive di rendere edificabili 
aree di uso pubblico (centro civico 
di Ghiaie, area del campetto poliva-
lente di Via Carsana).
Valuteremo con attenzione i con-
tenuti di quanto verrà proposto ma 
se le scelte vanno nella direzione di 
compromettere ambiti di rilevanza 
per la nostra comunità, o se si pun-
terà a cementificare altre aree verdi 
ci opporremo decisamente.
Invitiamo i cittadini ad essere vigi-
li, conosciamo tutti gli effetti della 
urbanizzazione in atto nel nostro 
paese.  

Lista Civica Bonate Futura

LA VALUTAZIONE AMBIENTALE 
STRATEGICA (VAS) DEL PGT

Stiamo seguendo con interesse, cercan-
do di dare  un fattivo supporto all’am-
ministrazione comunale, i lavori di pre-
parazione del PGT (Piano di governo del 
territorio).

In data 11.05.2010 abbiamo partecipa-
to alla prima conferenza di verifi ca per 
la Valutazione Ambientale Strategica 
(VAS) del documento di piano del PGT, 
coinvolgendo candidati, amici e simpa-
tizzanti della Lista Popolo della Libertà 
-Lista civica il nostro paese, nell’appro-
fondire la proposta di piano, il rapporto 

ambientale e la sintesi non tecnica, pub-
blicati sul sito web del Comune.

In questo contesto, il giorno 17 maggio 
2010 è scoppiato il caso della SENTEN-
ZA 1526 del TAR Lombardia. Questa 
sentenza ha annullato la delibera del 
2007 con la quale la Regione Lombar-
dia dava la possibilità di affi dare l’ inca-
rico di Autorità competente per la VAS 
a un dipendente del Comune. In sintesi 
il giudice amministrativo ha ritenuto tale 
norma non idonea a garantire la neces-
saria imparzialità dell’Autorità compe-
tente (=dipendente comunale) rispetto 
a quella procedente (=datore di lavoro).

Recentemente poi, il 3.6.2010 l’Assesso-
re al Territorio e Urbanistica della Regio-
ne Lombardia Daniele Belotti ha inviato 
a tutti i Sindaci le procedure aggiorna-
te per la VAS, ricordando in particolare 
che L’AUTORITA’ COMPETENTE PER LA 
VAS deve possedere i seguenti requisiti:

-separazione rispetto all’autorità proce-
dente

- adeguato grado di autonomia nel ri-
spetto dei principi generali stabiliti dal 
d.lgs 16 gennaio 2008, n.4 e 18 agosto 
2000, n.267, fatto salvo quanto previsto 
dall’art. 29, comma 4, legge n. 448/2001 

-competenze in materia di tutela prote-
zione e valorizzazione ambientale e svi-
luppo sostenibile.

La sentenza 1526 del TAR, che fi nora è 
stata applicata solo al Comune di Cer-
menate (CO), potrebbe interessare mol-
tissimi comuni tra i quali anche il nostro. 
In attesa di tutti i chiarimenti della Re-
gione, sperando che si trovi al più presto 
una soluzione auguriamo a tutti Buone 
Vacanze.

Popolo della Libertà/lista civica
’Il nostro Paese’

mminoranze
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Nuovi spazi
in biblioteca

di Cristiano Pedrini

Dal mese di maggio tutti coloro 
che si sono recati in biblioteca 
hanno potuto notare e apprezza-
re alcune novità soprattutto nel-

la disposizione degli spazi e degli arredi.
Il caro vecchio bancone è andato in 
pensione, sostituto da due postazioni 
indipendenti collocate al centro della 
sala principale di lettura.
La nuova disposizione nasce sia dall’e-
sigenza di ottimizzare meglio gli spazi 
presenti, sia dalla necessità di poter 
operare con il pubblico in modo più 
diretto: ammettiamolo, il bancone, con 
la sua altezza, forse incuteva un po’ di 
timore e dava l’idea di un muro tra noi 
e gli utenti, senza contare che lo spazio 
dietro di esso era divenuto davvero ri-
stretto; la zona dell’ingresso ora risulta 
molto più ampia e dà un senso di spa-
zio e di accoglienza ben diverso rispet-
to al passato.
Le due nuove scrivanie, ad altezza di 
bambino, con la nuova disposizione 
rendono più accogliente e famigliare 

l’approccio: questo, unito ad altri parti-
colari ci hanno permesso di accresce-
re l’idea di presentare la biblioteca e i 
suoi servizi come spazio aperto e meno 
“convenzionale”.
Al posto del bancone sono stati di-
sposti alcuni tavoli per lo studio e la 
lettura, mentre al centro, di fronte alle 
due nuove postazioni è stata ricavata 
una sorte di “piazzetta” dove gli utenti 
possono attendere il loro turno per ac-
cedere ai servizi, ma allo stesso tempo 
accomodarsi su comode poltrone.
I lavori per la riqualifi cazione hanno 
interessato anche l’impianto di illu-
minazione che è stato potenziato, la 
realizzazione di una nuova rete per 
telefono, fax e rete internet ed infi ne, 
anche il soffi tto è stato arricchito con 
le decorazioni realizzate dall’artista 
Elvezia Cavagna, il tutto nell’arco di 
cinque giorni:  la biblioteca ha potuto 
riaprire le porte con tutti i servizi attivi 
e riprendere le sue normali attività. 
Ci sia concesso un sentito grazie a tutti 

coloro che si sono adoperati per la buo-
na riuscita dei lavori: le ditte Gi-Berg, 
Videospiel, falegnameria Mazzola, gli 
operai dell’Uffi cio Tecnico, Franco Por-
ro e Tocchetti Laura per l’impegno e la 
disponibilità dimostrata.
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Nuovi spazi
in biblioteca

di Cristiano Pedrini

Il David in carrozza a Bonate Sopra
Lunedì 3 maggio Marco Carminati, giornalista professionista responsabile delle pagine d’arte 
dell’inserto culturale Domenica del Sole 24 ore, è stato protagonista del Lunedì d’Autore organiz-
zato dal Centro Culturale Don Milani, dove ha presentato “Il David in carrozza”: suo ultimo libro, 
edito nel 2009 da Longanesi e ripubblicato a marzo 2010 in seconda edizione grazie all’immediato 
successo di pubblico ottenuto. 

Carminati, nato nel 1961 a Milano, ma di origini bergamasche, defi nisce il contenuto del libro a 
metà strada fra storia dell’arte e avventura, raccontando in cinquanta capitoli brevi le rocambole-
sche vicende delle opere d’arte in viaggio.

Il tema e il linguaggio proposti dal giornalista rendono il libro piacevole anche ai non addetti ai la-
vori, e la struttura stessa a capitoli a tema lo rende fruibile in modo libero e non necessariamente 
vincolato dall’ordine in cui questi sono proposti.

150 anni d’Italia
Centocinquant’anni e non li dimo-
stra… in effetti la nostra cara Italia, 
considerata la sua età dimostra di es-
sere ancora molto “inesperta” in mol-
ti campi… Potremmo paragonarla 
ad un bambino non ancora cresciuto 
e consapevole delle sue capacità, se 
paragonato ad altri Stati del mondo.

Eppure fi n dalla sua nascita i pre-
supposti perché essa giungesse ad 
una rapida maturazione e consape-
volezza del suo ruolo, v’erano tut-
ti. Uomini dotati di carisma e forza 
l’hanno accompagnata fi n dalla sua 
nascita e lasciandola in eredità alle 
generazioni future.

E proprio per ricordare queste fi gure 
chiave che hanno contribuito alla na-
scita del nostro Paese, la Biblioteca 
proporrà periodicamente una serie di 
libri ed opere dedicate ai Grandi che 
fecero l’Italia con lo scopo di dare 
una sbirciata ad un periodo spesso 
“tralasciato” della nostra storia.
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Dal mese di luglio le attività al 
Cineteatro si fermano per una 
breve pausa estiva (anche se 
continueremo a tenervi com-

pagnia con le proiezioni dall’arena “Bo-
nate Night”). In queste settimane, ap-
profi ttando appunto di questa pausa, 
verranno realizzati alcuni lavori di cui 
il teatro, dopo quattro anni di ininter-
rotta attività, necessita.

Oltre alla tinteggiatura della sala prin-
cipale e dell’atrio, verranno aggiornati 
sia la zona di biglietteria con la posa 
di nuovi piani massellati e l’installazio-
ne di monitor di servizio per la presen-
tazione dei servizi e delle attività del 
teatro, sia la cabina di regia con una 
riqualifi cazione delle attrezzature e la 
successiva installazione di nuovi fari a 
led, in sostituzione di quelli esistenti.

Quest’ultima modi-
fi ca permetterà un 
notevole risparmio 
di energia elettri-
ca e una maggiore 
fruizione delle at-
trezzature durante 
gli spettacoli.

Altri lavori interes-
seranno l’impianti-
stica e la sicurezza. 
Un teatro è sem-
pre un luogo dove, 
vista l’affl uenza 
della gente e il 
costante utilizzo, 
necessita sempre 
di adeguati lavori 
di manutenzione e 
di aggiornamento 
e a settembre, con 
la ripresa delle at-
tività, potrete es-
sere accolti in uno 
spazio aggiornato 
e maggiormente 
adatto alle esi-
genze della nostra 
programmazione 
culturale.

sspettacolo

Una breve pausa
In attesa di ripartire, ma con tante novità in arrivo

Speciale mostre
Da metà maggio il Centro Culturale 
“Don Milani” ha ospitato varie mo-
stre: ognuna premiata da una buona 
affl uenza di pubblico.

Abbiamo iniziato con la mostra 
“Luce di Maria” della professoressa 
Maria Fiaccavento: nostra concitta-
dina che ha esposto 13 opere pitto-
riche a tecnica mista dedicate alla 
Madonna; per poi proseguire con 
l’esposizione riservata ai corsi d’arte 
di Elvezia Cavagna, i cui allievi (foto 
sotto) hanno presentato i lavori rea-
lizzati durante le lezioni tenutesi in 
Biblioteca nei mesi scorsi.

Per un solo week-end la “Don Mi-
lani” ha ospitato la seconda Mostra 
degli Hobby curata dal club “Free 
time for us”: cartoline, francobolli, 
minerali, modellini e oggetti artisti-
co-artigianali (foto sotto) nati dalla 
passione dei soci

Infi ne, è stata allestita la mostra 
“Sinfonie di Colore”: acquarelli e di-
segni dalle magiche atmosfere, rea-
lizzati dagli utenti del Centro Diurno 
di via San Geminiano.

tutte le informazioni su

www.cineteatroverdi.com
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